

Tournois

Championnats du monde

Aix-les-Bains

29-10/1-11-1977

Pour notre première rencontre au plus haut niveau avec nos amis belges et français, nous avons constaté d'emblée qu'il est beaucoup plus facile de

jouer "décontracté" en dehors de toute compétition que dans une salle (qu'il s'agisse de l'élite ou de l'open d'un championnat individuel ou par paires) où les résultats sont officiellement enregistrés.

Pourquoi perd-on encore une bonne partie de ses moyens quand, au départ, ils sont déjà plus modestes que ceux de ses voisins ? Phénomène bizarre et pourtant réel ! A quoi attribuer cette fâcheuse constatation ? Vraisemblablement au fait que, chez nous, entre amis, dans un climat détendu sinon toujours serein, même avec une concentration moindre, on se sent libre et moins nerveux, en un mot plus éveillé. Efforçons-nous donc, dans les mois qui viennent et au sein de tous les clubs, de créer les conditions favorables pour nous entraîner à vaincre ces difficultés, sans doute de débutants.

C'est là, nous semble-t-il, la première et la plus importante leçon à tirer de nos premières confrontations internationales, qui nous ont permis d'enregistrer les résultats suivants :

Catégorie élite (maximum 4249 points en 5 manches) :

34. Monique Spagnoli	3496 points	82,27 %
36. Gisèle Pittet	3417 points	80,41 %
37. Danièle Dorsaz	3251 points	76,51 %
38. William Luy	3245 points	76,37 %

A titre de comparaison, le tiercé qu'il fallait jouer était le suivant :

1. Jean-Marc Bellot (France)	4029 points	94,82 %
2. Michel Pialat (France)	4008 points	94,32 %
3. Claude Saint-Jean (France)	3998 points	94,09 %

Quant aux champions, ils se sont classés :

9. Jean-Claude Bouet (France)	3891 points	91,57 %
23. Yves Duval (Belgique)	3729 points	87,76 %

En open, par paires (sur 140 environ) :

45. Spagnoli-Pittet	88,26 %
74. Dorsaz-Luy	81,54 %

En individuel, après les 134 participants à la grande finale (où nous n'étions pas), le classement des joueurs suisses a été le suivant :

20. Liliane Kammacher	64,14 %
21. Camille Rithner	63,89 %
27. Simone Perret	62,63 %
34. Corinne Pattaroni	61,36 %
44. Robert Perret	58,71 %
67. Madeleine Tissot	47,22 %
68. Hubert Kammacher	44,44 %

Championnats du monde 1978 Notre fédération a été sollicitée pour organiser les championnats de l'an prochain. Après étude de la question, nous informons nos amis belges et français que nous préférons nous réserver pour l'année 1979, notamment à cause de la trop petite équipe que nous constituons actuellement et qui va déjà être passablement sollicitée pour l'exposition Loisirama qui se tiendra à Genève du 6 au 16 avril prochain. Il est vraisemblable que ce sera la Belgique qui nous recevra en 1978.

Genève Les deux premières manches qualificatives du championnat suisse 1977-1978 auront lieu à Genève (32, quai du Seujet, 4e étage) le samedi 17 décembre à 13 h 30. Ce tournoi de Noël individuel, dont nous voulons assurer la parfaite régularité, sera limité aux 30 premiers inscrits, membres de la Fédération suisse de scrabble, auprès de Robert Perret, 6 rue des Fontaines-Saintes - 1202 Genève, tél. (022) 33.57.04 ou bur. (022) 27.23.72.

Renens Cette première manifestation du club du Léman a réuni, en une joute amicale, une douzaine de joueurs. C'est un bon début. Persévérons !

26 novembre

1977

Fédération suisse de scrabble

Nouveau club à Martigny

Mmes Madeleine Stettler et Constance Curchod nous annoncent la mise en train dès le 18 octobre 1977, d'un nouveau club de scrabble à Martigny. On parle

déjà de préparer un tournoi pour le printemps prochain. Bravo à ces nouvelles adeptes qui voudront bien nous préciser, pour le prochain bulletin, les jour, lieu et heure auxquels se réunissent les scrabbleurs octoduriens !

Extrait du règlement

Au premier coup, un trait doit être tracé sous la lettre placée sur l'étoile centrale.

RACCORDS

Aux coups suivants, en plus des mots formés, qui doivent être écrits en entier et

qui permettent d'établir le nombre des points obtenus, les raccords doivent comporter au moins 3 lettres de référence se trouvant déjà sur le tableau (sauf si le mot formé a été composé uniquement en prolongeant un mot déjà placé, auquel cas le nouveau mot formé doit, seul, être écrit en entier).

Cotisations 1978

Nos membres voudront bien payer leur cotisation pour 1978 (soit 25 F par personne ou 40 F par couple) d'ici fin décembre 1977.

Nous vous conseillons de verser votre cotisation auprès du responsable de chaque club, qui groupera les paiements, au plus tard au 31 décembre 1977, sur le compte de chèque de la Fédération suisse de scrabble : Caisse d'épargne de Genève - ccp 12-2000, compte no P 7.753.077 (prière d'indiquer les noms au verso du coupon, s.v.p.).

Merci à chacun de bien vouloir remplir ses obligations en temps utile, pour permettre à notre fédération de poursuivre son activité !

Solo La nouveauté introduite par les scrabbleurs belges - consistant à accorder à l'auteur d'un solo, soit à celui qui a trouvé, seul, le meilleur résultat d'un coup, une prime de 15 points - ne fait pas l'unanimité. Qu'en pensez-vous ?

Peut-on vous suggérer d'utiliser une fois ou l'autre, à l'occasion de parties amicales, le système de la

"prime au solo de 15 points" ? Faites-nous connaître les expériences que vous aurez faites. Cela nous permettra, ensuite, de prendre une décision en pleine connaissance de cause.

Qualifications et licences Seuls les joueurs affiliés à la Fédération suisse de scrabble peuvent être officiellement classés. Pour le championnat suisse 1977-1978, il faudra avoir participé à 8 manches qualificatives au moins d'ici fin août 1978. La grande finale aura lieu en septembre 1978. Ces épreuves, organisées à tour de rôle par les différents clubs, seront annoncées dans le bulletin. Elles devront être arbitrées conformément aux règles édictées par la fédération; les résultats seront établis au centième (p.ex. 78,43 %).

Propagande et développement Notre objectif pour l'an prochain : passer le cap des 100 affiliés et enregistrer la constitution de clubs dans les régions qui n'en connaissent pas encore. Nous pensons en particulier à la Riviera et au Nord vaudois, au canton de Neuchâtel, au Jura et à Fribourg, sans parler des associations romandes dans les grandes (ou petites) villes de Suisse alémanique.

Pour atteindre ces deux buts, la fédération a besoin de vous. Parlez de ces problèmes à vos parents, amis et connaissances domiciliés un peu partout en Suisse ... et les résultats ne tarderont pas.

Merci à chacun de ne pas l'oublier !

Il est clair que nous restons à disposition pour fournir tous les renseignements utiles :

FEDERATION SUISSE DE SCRABBLE
2, chemin du Champ-des-Noyers
CH- 1212 - GRAND-LANCY/Genève
tél. (022) 94.06.88 ou :

Secrétariat : 6, rue des Fontaines-Saintes
CH - 1202 - GENEVE
tél. (022) 33.57.04
ou (bur.) 27.23.72